
Beantwortung der Anfrage der AfD zur Überarbeitung der Kennzahlen von Produkten  

 
1. Hat die Verwaltung das Kennzahlensystem überarbeitet? 

Ja.  

Änderungen wurden in der Sitzung des HFPA am 03.11.2017 beschlossen.  

 

2. Wenn ja, welche Vorschläge wurden erarbeitet? 

Herr Landrat Engelhardt schlug vor, ab dem Haushalt 2018 vier doppische Finanzkennzahlen 

aufzunehmen:  

- Aufwandsdeckungsgrad 

- Zuwendungsquote 

- Sach-und Dienstleistungsintensität  

- Transferquote 

Dem Vorschlag von Herrn Landrat Engelhardt stimmt der HFPA am 03.11.2017 zu. Die 

genannten Kennzahlen sind im aktuellen Finanz- und Controllingbericht  auf Seite 5 zu 

finden.  

 

3. Wann wird darüber beraten? 

Am 03.11.2017 wurde das Berichtswesen in der Sitzung des HFPA vorgestellt und darüber 

beraten. Es kam zur o.g. Beschlussfassung.  

 

Auszug aus Protokoll des HFPAs:  

 

 


